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1000人中选21个，中签率只有2.1%

跟着幸运的“兔子”一起跑“永马”吧

王晓艇：
陪着你们跑到终点

“2014年11月2日，杭州国际马拉

松是我第一次参加半程马拉松。第一

次跑没什么经验，内心非常激动，就一

股脑地向前冲。因为没有分配好体力，

跑完在家休息了三天，小腿酸痛到下楼

梯都得扶着，实在是印象深刻。”采访一

开始，胡晓艇就先分享了自己的第一次

跑马经历。

第一次尝试马拉松之后的酸爽，让

王晓艇对配速有了一定的理解，也有意

识地进行了相关的训练。从2014年开

始，王晓艇先后参加了 28 个不同城市

举办的马拉松比赛，成绩也比第一次跑

好了不少。

为什么到不同城市参加马拉松比

赛 ？ 对 此 ，王 晓 艇 说 自 己 立 了 一 个

flag——跑满 100 场马拉松，就去当志

愿者。“参加比赛可以认识一座城市，你

会感觉整个城市都在敞开怀抱欢迎

你。”王晓艇说，参加马拉松比赛是一个

充电的过程，在跑步过程中放空自己，

让心灵得到深度放松。

2017 年，在首届永康半程马拉松

比赛中，王晓艇取得了不错的成绩。当

看见今年永康半程马拉松招募速配员

的消息时，王晓艇便立即报名做一名

“关门兔”。他说：“‘关门兔’是赛段最

后负责陪着运动员到终点的，希望大家

看见我，就知道自己离终点不远了，我

也会一直陪着他们一起跑向终点。”

为了以最好的状态迎接比赛，王晓

艇提前一个月便开始进行体能训练，因

为身边有不少朋友都要参加比赛，这几

天已经有朋友喊王晓艇陪跑了。

吴银海：
享受跑步中的成就感

2016 年，吴银海机缘巧合参加了

丽水半程马拉松，随后自己就开始摸索

着训练。

很多长跑爱好者都会有一个马拉

松参赛的计划，吴银海也不例外。他给

自己定的目标是每年至少跑一次全

马。跑马不是为了奖牌或名次，在他看

来最好的长跑是相互鼓励、共同进步。

三年来，吴银海先后参加了丽水超

马（50KM），厦门、宁波、青岛、横店等

地全马三次、半马三次；雁荡山、江南之

巅（龙泉）、庆元廊桥多日赛、莲都 100

等越野赛。

虽然不是新手，但该准备的还得准

备。“虽然没有跑马时练得勤奋，但也是

平时保持一周三到四次跑步，周末会根

据半马配速进行训练。”

从 9 月开始，吴银海就有计划地进

行耐力训练、强度跑训练、身体素质训

练等，来提高自己的能力与水平，同时，

更系统地进行训练和饮食调整，以达到

最佳状态。

这届永康半程马拉松，吴银海身边

还有很多朋友报名参加。工作日他们

三五人结伴群跑，相互鼓励。吴银海说

参加这么多次比赛下来，自己最大的感

受就是跑到终点带来的成就感。“享受

整个过程，享受那种肌肉酸痛的感觉，

不去想着要多快，在规定时间内跑到终

点就好。”

对于首次参加半程马拉松的选手，

他建议：“可能刚开始跑会有各种不适，

但坚持下去就会有各种收获。腿疼时

可以吃点钙片，跑慢一点，可以先跑 3

公里，慢慢地往上加跑 5 公里、10 公

里、15公里，半马、全马，循序渐进。”

记者 吕晓婷

距离“农商银行杯”2019 永康半程马拉松开跑还有 18 天，你准
备好了吗？即将走上赛道的 1 万多人中，有 21 名特殊的跑者，他们
是永马志愿者中的一部分，是跑友口中的“兔子”（马拉松比赛中的
配速员）。据组委会介绍，这 21 名“兔子”是从 1000 多名志愿者中
选拔产生的，中签率只有2.1%。

12 月 8 日当天，“兔子”们将以 7 种不同的配速前进，帮助跑者
更好地完成比赛。今年“永马”，就跟着他们一起跑！

□记者 程明星

本报讯 12 日，置身于舟二村，漫

步在池鱼老街，脚边是潺潺溪流，空气

里是黄酒香，入眼的是青砖墨瓦和精美

雕饰，特意从温州前来游玩的林先生夫

妇享受着古民居的静谧和闲适。

除了“静”，林先生夫妇对舟二村的

“净”印象深刻。舟二村的“净”体现在

青石板上无垃圾、曲折河道里无淤泥，

也体现在无煞风景的电线杆、无蛛网盘

旋的架空线路、各类线路井然有序。

舟二村，是第五批中国传统村落、

国家 3A 级旅游景区。村庄虽然不大，

却完整保留着上百幢清末至民国初的

古建筑。除了古民居，舟二村村内水

系、街巷格局保存完好，还保留有众多

的宗祠、民居、商业店铺、古井、骑街楼、

炮楼、枪眼等建筑。

但自从该村通电以后，在人们享受

“电”带来光明的同时，也使得古老文化

被形似蜘蛛网般的电线所覆盖，极大影

响了古建筑的外貌，同时使古建筑造成

了安全隐患。“密密麻麻的电线、通讯线

缆直接钉在黄印若公祠正门墙上，再延

伸至周围的房子，好好的墙面被破坏

了，一点儿也不美观。”舟二村党支部书

记黄春朝说，村里最怕的就是火灾，电

网改造迫在眉睫。

正是由于这些因素，为了保护这

批明清文化“遗产”、恢复古民居“原

貌”、助推舟二村乡村振兴，从 2015 年

开始，市供电公司就主动与舟山镇、市

建设局、市规划设计院、市望春园林污

水管网公司等部门沟通，多次到现场

进行走访和勘察，力求科学制定既保

护文物又消除安全隐患的管线落地工

程方案。

2017 年,市供电公司对舟二村进

行电力路线上改下工程。从高压线路、

配电房等主要电气装置设计标准、安装

施工规范，到电缆管道起止走向、进户

开关箱设置，都进行精心设计，使其古

今融合、宜景宜情。

“我们为此投入了大量资金和人

力。改造时，在消除安全的同时兼顾文

物完整和美观。比如上改下，我们根据

古民居窄而幽深的密集街巷、建筑高而

封闭、地下暗道的特点，巧妙地设计地

下电缆通道，让高低压线路落地，让游

客在村里看不到电线杆。”石柱供电所

电力员工楼成山介绍，“对于居民线路，

我们还进行了统一的整修，采用了 PV

线管进行布线。黄印若公祠墙面上的

电线全部从屋后布线，再进入地下管

道，老人家里的电线全都换成了大功率

电线。”

目前，市供电公司已完成了舟二村

配电网改造工程。新架设地下电缆

6000多米，安装低压电缆分支箱、过路

箱30多台，不仅维护了门楼、牛腿和花

拱等构建的完整，而且确保了古建筑的

文物保护和历史研究价值。“通过电力

部门的整改，环境优美了，现在游客也

更多了。”电网改造让黄春朝心中多了

一份底气。

通过电网改造“扮靓”古民居，不止

让黄春朝有了更多底气，也让永康更多

文物保护单位有了底气。结合“百幢文

物建筑抢修”工程，市供电公司主动参

与抢修保护责任，一方面加强文物用电

巡查，把用电隐患消除在萌芽；另一方

面，科学美观地改造电网，让文物活起

来、用起来，推动优秀传统文化创造性

转化、创新性发展。

在明清建筑上“绣花”

电网改造“扮靓”舟二村古民居

王晓艇

吴银海

豪车轮毂彩标
褪成黑白
车主获退款2600元

□记者 颜元滔 通讯员 翁长武

本报讯 买了豪车，却发现配

饰有“假”？我市金女士最近有点

糟心。

2016 年 12 月上旬，金女士在

我市一家汽车销售公司购买了一

辆保时捷，裸车加选装的配置，总

共花了 100 多万元。其中，加贴品

牌正品轮毂彩标花了2600元。

今年 10 月 1 日，金女士开车去

金华 4S 店做保养。4S 店工作人员

通过电脑查询发现，该车选装的配

置 项 目 中 没 有“ 轮 毂 彩 标 ”这 一

项。“提车时轮毂上四个车标都是

彩色的，现在只有车头的车标还是

彩色的，加装的四个轮毂彩标全褪

成黑白色了。”金女士怀疑加贴的

轮毂彩标不是正品。

11 月 4 日，金女士以该销售公

司存在欺诈行为为由，投诉到市市

场监管局 12315 要求维权。12315

工作人员了解到，双方于 2016 年

签的购车合同现已找不到。销售

方表示，车主可以自行去金华 4S

店更换该品牌轮毂彩标，费用再到

该公司报销。

金 女 士 对 此 解 决 方 案 不 认

可 ：一 是 去 4S 店 换 ，费 用 只 要

2200 元左右，差价有 400 元。二

是这不是自己责任，为什么要自

己跑去换？

近日，双方最终商量确定一起

到市市场监管局 12315 协商解决，

由销售公司退还 2600 元。对车主

投诉质疑的我市汽车销售公司是

否存在欺诈消费者等行为，市市场

监管局还在进一步调查处理中。

最近一段时间，我市家用汽车

类消费投诉比较多，在这些投诉人

中，既有购买新车签过合同后没有

留存的，也有购买二手车没有签订

合同的，双方签订并留存相关书面

合同，对举证维权很重要。

为此，市市场监管局、市消保

委联合发布“家用汽车消费警示”，

提醒相关车主在车商、银行、保险

公司事先打印好的、填空式的格式

合同或者空白合同上签字，一定要

慎重。

车主和车商签订购买新车合

同时，除了明确约定：该车品牌、车

型、基本配置项目、车价、相关费用

（押金）、具体提车时间、提车地点、

新车合格证是否随车交付、是否委

托车商代办汽车保险、上牌、按揭

贷款等手续以外，还要明确约定：

车主另外加钱选配的外观、内饰等

大小项目明细、价格、材质及其违

约责任。


